
 新年明けましておめでとうございます。今年は、東京オリンピック・パラリンピックの年。自国開催のオリンピ

ックは、記憶に残るだけでなく、これからの生き方に影響を与える体験になるのではないかと思います。オリンピ

ック・パラリンピックからは、その精神や国際理解、努力、ボランティア、福祉に関することなど学ぶものがたく

さんあります。学校では、この機会を生かし子供たちの学びにつなげていきたいと考えています。１月に入り、イ

ンフルエンザが流行しつつあります。手洗い・うがい、休み時間の換気や教室の加湿など感染を防ぐ取り組みを行

っています。ご家庭でも十分な睡眠時間を確保させるなど、ご協力よろしくお願いいたします。 

創立記念のお話会 

本校は、明治１４年１月１２日に開校しました。毎年創立記念日には、子供たちに学校を愛する心、学校を守り

支えてきてくださった方々への感謝の心を育てるために、お話会を行っています。本年度は、本校の卒業生であり

元 PTA 会長、現在は農業ボランティアをしてくださっている小池啓一様にお話いただきました。子供たちは、木

造校舎や保護者が協力して学校の東側の山を削っている写真などを見ながら終始興味深く聞き入っていました。特

に小学生時代のエピソードには、今の時代との違いに声をあげて驚いたり、笑ったりして聞いていました。お話会

を通して、学校への親しみが増し学校を作り上げてきた保護者、地域の方々の努力に気づいたことでしょう。小池

様ありがとうございました。 

【小池様のお話】 開校当初は、今のカントリーエレベーターの場所に学校がありました。現

在の場所に学校が移って２年目に入学しました。当時の校舎は木造１階建てでした。 

マラソン 冬の体育のマラソンでは、今のゴルフ場の船山の頂上まで走ったこともありました。

昔は、農家が山の落ち葉を集めて利用していたので、山が走って登れるほどきれいだったのです。 

水 学校で使う水は、校庭の南東に井戸を掘って、その井戸から水を引いて使っていました。 

校庭 昔の校庭は狭く、野球をするとボールが山の方に行ってしまいすぐにホームランにな

ってしまうほどでした。そんな校庭を広げようとお父さんお母さんが、勤労奉仕で校庭を拡張

する作業を行ってくれたのです。 

学芸会 昔は、学芸会をやっていました。体育館はありませんでしたから、３教室つなげて広くして行いました。その

頃の教室の壁は、はずすことができたのです。「花咲かじじい」の劇で最後に花を咲かせたシーンが印象的でした。 

運動会 豊郷北小学校の校庭が狭いので、運動会は朝、豊郷中学校まで歩いて行き、豊中・中央小・北小で集まっ

て実施していました。豊郷北小学校の校庭で運動会を実施するようになってからは、児童数が少な

いため地域の方々も運動会に協力して参加してくれていました。このような学校に地域が協力する

という姿勢が、今も地域に受け継がれているのだと思います。  

鼓笛隊 豊郷北小学校には、鼓笛隊がありました。宇都宮市内でも鼓笛隊がある学校がまだめずらしい

頃のことです。錦小や戸祭小と練習したことや運動会でパレードをしたことを思い出します。 

自分が小学生の頃見ていた小学校の風景とみんなが今見ている小学校の風景は違います。みんなには、今をしっか

り記憶しておいてほしいと思います。 

   
「つながり」を大切にしながら生き生きと「学び合う学校」 

学校教育目標 
○ 思いやりのある子…規範意識・人権意識・思いやり 

○ 進んで学ぶ子…自主性・創意・コミュニケーション力 

○ 責任を果たす子…基本的生活習慣・あいさつ・勤労 

○ たくましい子…明朗・耐性・自己肯定感 

http://www.ueis.ed.jp/school/toyosato-n/ 
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小池  啓一様  

木造校舎(現在の体育館の場所) 



 

 

 

  

１月１７日(金)６年生が中学校を訪問し、中学校生活を見学してきました。これは、宇都宮市が、小中一貫

教育の一つとして実施している事業で、小学生がスムーズに中学校生活を送るための前準備の活動です。当

日は、豊郷中央小・海道小・豊郷南小も参加し、生徒会から一日の生活の様子や行事についての話を聞いた

り、授業や部活動の見学をしたりしました。 

 

 

 １月１６日(木)に行われた理科研究展覧会審査会において、豊郷北小学校は、理科研究作品を数多く出品

し、多くの賞を受賞したことから学校賞をいただきました。宇都宮・上三川地区７６校中４校が受賞しまし

た。保護者の皆様には、夏休みの選択課題である理科研究へのご協力をいただきありがとうございました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 宇都宮市では，教職員による体罰の根絶や教職員の指導力向上を図り，信頼される学校づくりを推進
するため，授業参観の折を活用して体罰等に係る電話相談日を設けることにしております。本校の電話
相談日は，２月１８日（火），１９日（水）８：１０～１６：４０です。校長・副校長が対応いたしま
す。 

雀宮南小☎６５４－００４９ 

◎学校マネジメント全体アンケートへの御協

力、ありがとうございました。学校では、結果

をしっかりと受け止め、改善すべきところは改

善し、よりよい学校づくりに生かしていきたい

と思います。2/７の地域協議会でも、地域の方

と共に話し合う予定となっています。                                            

  ＰＴＡ主催 第 2 回資源回収     

１月１１日（土）ＰＴＡによる資源回収は、今回で最終回

となりました。ＰＴＡ始め地域の皆様には、これまでのご

協力に感謝いたします。                                                   

◎1/9(金)にお知らせいたしましたＲ２年度下

校時刻の変更へのご理解ご協力に感謝いたしま

す。下校時刻は以下の通りです。                   

５時間授業の日 １４：４０        

６時間授業の日 １５：３０ 

中学校訪問 

理科展学校賞受賞！ 

 
 

地区委員の皆様・ＰＴＡ・地域の皆様 ありがとうございました。 

様々な活動に取り組んでいます(１２月～１月) 

 
 


